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淄博青企协多家企业何以抱团出海
李春梅

淄博3月24日讯 近日，来
自淄博的19家行业领军企业在
淄博高新区人力资源和社会保
障中心招才引智工作专班的带
领下，奔赴青岛5所重点高校，开
启一场人才“抢夺战”。

参加这场人才招聘活动的
企业包括新华制药、瑞邦智能装
备、得益乳业等淄博高新区的骨
干企业，招聘会吸引了中国海洋
大学、青岛大学、青岛科技大学、
山东科技大学和青岛理工大学5
所高校毕业生的关注，大学生们
在详细了解淄博高新区城市和

产业发展的同时，对未来就业生
活充满了期待。

在山东科技大学举行的招
聘会上，前来求职的大学生在新
华制药的招聘展位前排起了长
队。“今年，我们招聘的岗位类型
较多，已经有不少人投递简历
了，希望能够选到合适的人才。”
新华制药人资招聘主管表示。

“我老家是滨州，离淄博比
较近。这几年，淄博发展得很
好，我愿意去工作。这次，有一
家企业的3个岗位跟我的专业相
吻合，希望能应聘成功。”青岛大

学招聘会现场，大学生刘志光
说道。

淄博高新区人力资源和社
会保障中心负责人表示，淄博高
新区是全市经济发展和产业转
型升级的示范区，此次招聘活动
是进一步落实淄博市招才引智
战略的重要举措。本次活动，19
家行业领军企业提供了研发、销
售、经管等106个岗位，计划招聘
483人，目前已有1052人初步达
成就业意向。

大众日报淄博融媒体中心
记者 张培 通讯员 宋宏博

招才引智再掀热潮

19家行业领军企业吸引千余大学生来淄发展

潍烟铁路最快今年国庆节通车
烟台多地纳入淄博高铁“朋友圈”

淄博3月24日讯 文旅经济
的蓬勃发展，使得人们对交通的
需求日益增加。近日，又有好消
息传来，潍烟铁路最快将于今年
国庆节通车，这意味着淄博与烟
台将实现高铁全面互通。

3月23日，记者从山东铁投
潍烟高铁公司获悉，由该公司投
资建设的潍烟铁路已于3月19日
全面进入接触网平推验收阶段，
这是这条高铁开通运营前的重要
阶段。

与此同时，烟台市发展和改
革委员会基础设施发展科负责人

也通过媒体公开表示，设计时速
为350公里/小时的潍烟铁路，按
计划将于2024年10月份通车。
这条高铁在烟台境内建有莱州、
招远、烟台西、福山4座新建车站
和龙口、蓬莱2座改建车站。潍
烟高铁通车后，烟台南站将会暂
时停运，重新扩建，同时将开通芝
罘站作为临时停靠站。

潍烟高速铁路是国家“八纵
八横”高铁主通道中沿海高铁通
道和山东省“四横六纵三环”现代
化高速铁路网的重要组成部分，
是山东北部沿海地区对外客运交

流的主要通道。建成后，将结束
莱州、招远两市不通客运列车的
历史，与今年春节前开通的莱荣
高铁共同组成胶东半岛南北沿海
双高铁，实现胶东半岛高铁成环，
补齐胶东半岛地区铁路交通
短板。

这些情况对于淄博而言，是
重大利好。按照工程计划，潍烟
铁路最快将于2024年国庆节通
车运营，届时从淄博到烟台的出
行时间将大幅缩短，不仅可以打
破淄博与烟台的莱州、烟台经济
开发区、招远、福山、芝罘5个县

域城市不通高铁的历史，还会明
显缩短淄博至蓬莱、龙口的出行
时间。

目前，淄博与烟台间每日有
31趟火车开行，其中普速列车1
趟，城际列车1趟，动车29趟（经
停烟台南站的动车有20趟、经停
烟台站的动车有10趟）。目前仅
有1趟城际列车能通达蓬莱、龙
口，每日早晨7点34分从淄博站
发车，到达蓬莱需用时5小时14
分，到达龙口需用时5小时44分。

潍烟铁路通车运营后，将与
济青高铁互联互通，淄博与莱州、

招远、龙口、蓬莱、烟台经济开发
区、福山、芝罘有望在3小时内实
现互通。这条高铁的建成既能有
力促进淄博与烟台两地的经济交
流和文化融合，又为沿线城市带
来更多的发展机遇。

大众日报淄博融媒体中心记
者 张培

“收获很大！走出去有困难，
但大家看到了更多的机遇。”3月
20日下午，赴“一带一路”沿线中
亚国家考察交流活动结束回国已
经好几天，淄博市青年企业家协
会会长任纪学谈起此行收获仍然
很兴奋，考察团的青年企业家也
抓住机遇，密切推进各项准备。

3月12日—17日，任纪学与市
青企协部分会员企业代表，赴哈
萨克斯坦与乌兹别克斯坦参加经
贸合作交流活动。

在哈萨克斯坦，代表团拜访
了哈中贸促会和哈投资委员会，
详细了解当地经济发展情况、经
贸环境、支柱产业以及企业在当
地经营和经贸合作现状，并与当
地 企 业 就 重 点 项 目 进 行 洽 谈
交流。

在乌兹别克斯坦，代表团拜
访了塔什干州政府、安格连市政
府、考察了安格连经济开发区及

园区内中鹏陶瓷等企业，拜访乌
兹别克斯坦中国企业商会、考察

“中国城”商品市场，并与在乌中
资企业家举行交流座谈会。

经过近一周的实地考察交
流，青年企业家们收获满满。

哈萨克斯坦是世界上面积最
大的内陆国，国土面积广阔，石油
和矿产资源非常丰富；乌兹别克
斯坦人口相对较多，基础设施建
设正在快速发展，当地中资企业
较多、发展较好，都为国内企业合
作提供了众多机会。

“这次考察为我多年从事的
化工产品贸易又找到了一个新的
产品源头产地。”淄博斐然经贸有
限公司总经理张景业很看好对乌
贸易，他了解到，当地天然气脱硫
稳定产出大量副产品，而国内磷
肥生产等领域对这种副产品又有
大量需求，他希望通过贸易沟通
满足国内企业生产需求。但目
前，铁路运输对化工产品有限制，
公路运输途经第三国的结算问题
也亟需解决。

张景业的“运输难题”，正好
为另一位考察团成员提供了“实

践案例”。
市青企协副秘书长、山东行

丰国际物流有限公司总经理杜春
秋着重对乌、哈两国到中国的物
流运输线路和需求进行重点考
察，他很看好“一带一路”沿线国
家的物流发展前景。目前，受限
于交通基础设施建设等多方面因
素，乌哈两国国内物流成本较高。
中欧班列的开行，为“一带一路”
沿线国家开辟了陆路运输新通道
和经贸合作新桥梁，正在修建的
贯穿中吉乌的铁路，也将为国家
间物流的畅通极大助力。

“乌哈两国日渐旺盛的贸易
需求，需要更多的物流产品。”杜
春秋目前也积极与相关方面探讨
中乌之间更多的物流线路和解决
方案。

物流业是支撑经济发展的基
础性产业。考察团成员有意向的
贸易、电商、机械领域的合作，都
离不开物流的支持。

回国之后的几天来，张景业
和杜春秋以及考察团其他成员正
在积极联络各方面消息，寻找可
供参考的物流案例，并对接有关

部门寻求相关政策支持。
“我们公司正在筹备成立国

际贸易部，先期把对哈萨克斯坦
的粮机贸易做起来。”市青企协副
会长、山东长江粮油仓储机械有
限公司总经理杨玉泽考察归来，
正积极准备迈出公司对外贸易的
第一步。长江粮机之前深耕国内
市场，粮食机械市场占有率稳居
全国前十。

哈萨克斯坦是中亚地区第一
大产粮国，国内耕地面积2250万
公顷。此次考察，杨玉泽从当地
的粮机展会和其他方面了解了哈
方粮食机械发展情况，认为市场
潜力巨大，计划先通过当地人开
展粮机经销代理业务，之后逐渐
拓展。

这次考察，青企协副秘书长、
淄博千汇生物科技有限公司总经
理王哲目标更明确，此前，他已经
与乌方有过接触：乌兹别克斯坦
塔什干州安格连市政府代表团曾
经到千汇生物参观考察过，并热
情表达了合作意向。

“乌方整个医药产业还处在
起步阶段，投资环境也不错。”王

哲此行对乌方医药产品市场应
用、推广、销售情况做了详细考
察。与在国内主要研发生产药用
辅料不同的是，千汇生物计划在
乌生产、销售中成药和保健品等。
目前，前期准备工作已经紧锣密
鼓展开。

中亚五国医药产业发展情况
与乌兹别克斯坦相似，市场广阔、
前景明朗，基于此种情况，除了扎
实推进在乌医药业务，王哲还有
更进一步的考虑：为淄博甚至更
大范围的医药企业走进“一带一
路”沿线国家，蹚出一条路来。

考察团成员们带回来各种积
极的信号，并且信心满满为“走出
去”迅速行动，壮大自身力量，也
为高质量共建“一带一路”贡献着
淄博青年力量。

淄博市青年企业家协会会长
任纪学表示，为更好融入“一带一
路”经贸合作，为协会会员和更多
青年创业者提供相关行业的最新
信息及创业投资机会，协会将开
展更为丰富的友好交流、投资洽
谈、招商推介活动，为淄博市“以
商招商”双向奔赴增添青企活力。
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